

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2285  
Teléfono 27

Palma de Mallorca Martes 20 Febrero 1894

OFICINAS  
Conquistador, 30 y Cadena, 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### † Don Adalberto de Hevia Lapuente

Teniente Coronel de la Zona de Reclutamiento de Baleares, falleció á las 10 de la noche de ayer.

D. E. P.

El Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas, su esposa, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al Rosario que tendrá lugar en la casa mortuoria—(Plaza de San Francisco, 3)—á las 4 y media de esta tarde y á la conducción del cadáver á las cinco.  
No se invita particularmente.

### TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

#### Asuntos políticos

Madrid 19 á las 7'50 n.

Háblase de muchas combinaciones ministeriales.

Dícese que el señor León y Castillo ocupará el ministerio de Ultramar, marchando el general López Domínguez de embajador en París y reemplazándole en el ministerio de la Guerra el general Bermudez Reina.

Para la cartera de Hacienda suenan los nombres de D. Venancio González y de D. Salvador Amós.

#### Los republicanos

Madrid 19 á las 7'50 n.

Anunciase la próxima reunión del Directorio republicano, temiéndose el rompimiento de la unión.

Dícese que los republicanos de Málaga han ofrecido un banquete al general Arolas y que éste lo ha aceptado.

#### Nuevas ovaciones

Madrid 19 á las 10 n.

En Pamplona muchísimas comisiones cumplimentaron á la Diputación de Navarra, algunas mujeres dieron vivas y se pronunciaron discursos de despedida.

Los catalanistas dieron entusiastas vivas á Cataluña, á Navarra y á los fueros.

Esta noche se dará un banquete en su obsequio que promete ser concurridísimo.

#### Entusiasmo

Madrid 19 á las 10'15 n.

Anoche los carlistas de Guernica al saber el entusiasmo que reinaba en Navarra, vitorearon á Carlos VII y fueron al árbol de Guernica cantando el «Guernikako arbola»

#### Noticias varias

Madrid 19 á las 10'15 n.

Se han recibido cartas de Martínez Campos fechadas el día once.

Los telegramas recibidos el catorce no dicen nada nuevo y se asegura que el Sultán esperaba la contestación de las otras potencias para aprobar la propuesta indemnización.

En Málaga ha habido una manifestación de obreros.

Continúa la escasez de trabajo en aquella población.

#### Notas políticas

Madrid 20 á las 2'40 m.

El Sr. Sagasta ha tenido una larga conferencia con los señores Maura y Gamazo y éste planteó la cuestión de Navarra anunciándole que el miércoles terminará el proyecto de decreto relativo á Navarra.

Es muy posible que el miércoles se reúna el Consejo para tratar esta cuestión.

Mencheta

### NOTICIAS

#### De la Capital

Esta mañana, de un carro de transporte que subía cargado de sacos por la calle del Conquistador ha caído la caballería teniendo que descargar dicho carro para poderla levantarse.

Esta noche no hay función en el Teatro Circo Balear, para dar lugar á los ensayos de nuevos trabajos no presentados por falta de tiempo.

Después de una corta y aguda enfermedad ha pasado esta noche á mejor vida el Sr. Don Adalberto Hevia y Lapuente, Teniente Coronel de la Zona de reclutamiento de esta ciudad.

No hacía mucho que el Sr. Hevia había regresado de Filipinas donde sirvió largo tiempo, mereciendo generales simpatías por su carácter y buenas prendas.

Enviamos á su apreciable familia el testimonio de nuestro dolor.

Dícese que la mayor parte de los alumnos internos del Seminario de esta capital, están atacados de la enfermedad reinante el *dengue* y que á continuar de este modo, se cerrará temporalmente dicho establecimiento.

Al salir un caballero de su casa de la calle de la Concepción, ha resbalado ocasionándose una pequeña rozadura en la mejilla y una contusión en el pié derecho.

Por la Guardia civil del puesto de Lluchmayor, ha sido detenido un sujeto sin domicilio conocido, presunto autor de varias raterías llevadas á cabo en aquella villa.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición de las autoridades.

Dicen que en la villa de Manacor y Felanitx llovió durante todo el día de ayer reinando un viento fuerte y un frío insostenible.

### Oficinas públicas

#### Ayuntamiento de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy, el proyecto de Presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1894-95, se anuncia al público, en cumplimiento de lo mandado en el artículo 146 de la Ley municipal, que estará de manifiesto al público á efectos de reclamación en esta Secretaría, por espacio de quince días, á contar desde la fecha.

Este plazo termina el día 4 de Marzo próximo.

Palma 17 Febrero 1894.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—P. A. del Ayuntamiento.—Guillermo Roca, Secretario.

## Sociedades y Corporaciones

### Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la general ordinaria que se celebrará el día 4 de Marzo próximo á las once de la mañana, debiendo los que deseen asistir á la misma tener depositadas sus acciones con 24 horas de anticipación á lo menos á la señalada para la celebración de la Junta.

Palma 16 de Febrero de 1894.—Por el Centro Farmacéutico.—El Presidente, Bernardo Fiol, el Secretario, José L. Aguiló.  
2—1—a

### Isleña Marítima

A contar desde el 21 del actual quedan señalados los lunes, miércoles y sábados de cada semana, desde las 10 de la mañana hasta la 1 de la tarde, para el pago del dividendo activo, aprobado en Junta general celebrada el 11 del actual.

Para el cobro es indispensable la presentación de los títulos.

Palma 19 de Febrero de 1894.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador.  
2—1—a

### Ferro-carriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 19 del actual, se convoca nuevamente á los Srs. Accionistas para la que se verificará el día 26 del corriente á la tres de la tarde, en el local de la estación de Palma; en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de Accionistas presentes, en conformidad á lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de doce de la mañana á dos de la tarde, desde el del inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo periodo deberán los Srs. Accionistas que tengan que representar á otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos á los Señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el 19 del actual servirán de papeleta de asistencia para la á que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas sino se retiran por los interesados.

Palma 17 de Febrero de 1894.—El presidente, Antonio Marqués.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

### La Protectora

En la reunión celebrada en esta Sociedad el día 16 del corriente para tratar y resolver sobre el producido en la velada celebrada á beneficio de los soldados heridos en la campaña de Melilla, se acordó dejar lo recaudado en poder de La Cruz Roja, para ayudar á la adquisición del material necesario para la constitución de un parque sanitario en esta capital, objeto que persiguen los señores que constituyen la

nombrada asociación, en beneficio de sus conciudadanos.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los donantes.

Palma 20 de Febrero de 1894.—Por la J. D.—El secretario, Domingo Sancho.

## Lecturas amenas

### Un avaro

En Auserre (Francia), no se habla más que de la muerte del tío Flautelot y de la agradable sorpresa que han debido experimentar sus herederos al saber que los legaba una inmensa fortuna.

El tío Flautelot era un avaro, cuya original existencia nadie desconocía en la población.

Sabíase que era dueño de varios inmuebles, y á todos sorprendía el verle mendigar por las calles y recoger astillas y puntas de cigarros.

Hace algunos días le encontraron muerto de hambre y de frío en un cuartucho, en el que nadie había entrado jamás.

Registrado minuciosamente el sótano de la casa, sólo se descubrieron 400 botellas de vino de Burdeos, de la cosecha del año 1760.

Allí estaban tal como las heredó el tío Flautelot de su familia, habiendo vivido hasta la edad de ochenta y cinco años sin haber destapado ni una sola.

En el granero fué donde se encontró la fortuna del avaro en un baul viejísimo y casi podrido, pero lleno de títulos de rentas francesas y extranjeras y de acciones y obligaciones de varias sociedades.

El baul fué llevado á casa de un notario, seguido de los herederos, que por cierto no esperaban semejante ganga.

Terminado el inventario, se ha sacado en limpio que la fortuna se elevaba á la cantidad de 910.000 francos con cupones 140.098 á cobrar, toda vez que el avaro los conservaba intactos desde 1883.

Calcúlese cual sería el asombro y la alegría de los herederos.

Flautelot deja también una inmensa propiedad rústica que fué magnífica en otros tiempos y hoy se halla en estado ruinoso, con la particularidad de que en el bosque no se ha hecho corta alguna desde hace cuarenta años.

### Huevos barnizados

Estudiando la composición de las materias que se formaban en la putrefacción de los huevos, hace tiempo que los naturalistas descubrieron en la masa resultante la existencia de diversos microbios. Cada clase de ellos trata al huevo de distinta manera. Los unos alteran la albúmina y la vuelven primero gris y luego verdosa, y á la yema la dan un color ocre sucio y despues verde negro, hasta que todo el contenido se confunde en una especie de barro oscuro, del que se desprende hidrógeno sulfurado, con su asqueroso olor. Los otros convierten clara y yema en una espesa pasta amarilla que huele á excremento.

El gran número de bacterias que se encuentran en estas masas podridas puede dividirse en dos grupos: 1.º Bacterias que producen hidrógeno sulfurado. 2.º Bacterias que producen un pigmentum verde y fluorescente. La cáscara del huevo es perfectamente permeable para ellas, como lo es para las sustancias colorantes. En cada grupo hay especies muy diversas: unas que liquidan la gelatina, otras que no lo hacen; unas que causan la putrefacción rápidamente, y otras que tienen escasa actividad. Lo que más facilita la inoculación y desenvolvimiento de estos microbios es la humedad, circunstancia típica en todos los casos de multiplicación de los gérmenes infecciosos.

Segun el profesor Zorkendorfer, que ha es-

tudiado muy detenidamente esta cuestión, estos microbios no resisten una temperatura de más de 40 grados; de modo, que exponiendo los huevos durante dos días á una temperatura de 50, y poniéndolos despues en un lugar seco, quedan exentos de microbios y libres de putrefacción. Pero es difícilísimo librarlos de la humedad; estas bacterias son acrobias, se sustentan perfectamente en el seno del aire, con su humedad; y á poco que ésta aumente en un recipiente ó habitación cualquiera, se multiplican y pueden penetrar en el huevo. ¿Qué hacer, pues, para conservarlos? Barnizarlos. No hay otro medio, y esta es la única receta que se deduce para evitar el mal, de las observaciones de K. Zorkendorfer.

### El canal de Nicaragua

Es muy probable que á la espiración de este siglo seguirá sin abrir la comunicación interoceánica para buques, al través de la América central. Es sabido que esta comunicación la han buscado por dos caminos distintos dos empresas diferentes: la de Panamá y la de Nicaragua. Del desastre ruidoso de la primera no hay que hablar; la empresa de Nicaragua, aunque ha sufrido vicisitudes, parece hallarse en vías de reconstitución, que aseguren la renovación de los trabajos y la apertura definitiva del canal en un plazo más ó menos largo, pero que acaso no exceda de los seis años que ahora se ha fijado. Los trabajos vorverán á abrirse en breve, merced al apoyo que en la opinión y en el gobierno de los Estados-Unidos ha encontrado últimamente la empresa quebrantada.

## Pasatiempos

Calino lee la historia de Francia y llega al capítulo de la guerra de los Cien años.

—¡Cien años!—exclama Calino reflexionando.—¡Caramba, qué viejos estarían los soldados al concluir la guerra!

## Pérdida

El domingo pasado dentro la iglesia Catedral ó desde la Plaza de la Seo hasta la Plaza de Cort, se extravió un anillo de oro.

En esta imprenta informarán de quien es el dueño, el cual dará una buena gratificación por el hallazgo.

## BILLAR

Se alquila uno en buen estado de conservación. Informarán en esta imprenta.



## PERRA IBICENCA

Se ha extraviado una de estatura regular, de color rojo con manchas blancas. La persona que la tenga en su poder y desee entregarla á su dueño, puede verificarlo calle de Pelaires, número 104, principal, donde se gratificará el hallazgo.